



## 1学期、よく頑張りました！

今日で1学期が終了しました。1学期、子どもたちはいろいろなことに取り組み、成長しました。右の内容は、1年生の学年便りの抜粋です。短い文章の中に1年生なりの充実感が感じられます。

学校生活の中の様々な取組を通して、子どもたちを評価しているのが、通信簿です。通信簿については、その見方を参考にしながら、今後の学習や行動の参考にさせていただきたいと思います。「通信簿」ですから、家庭と学校、子ども

たちと教師、保護者と子どもの中で「通信(コミュニケーション)」をするための道具だと考えています。

行動の記録については、学校生活の中で子どもたちの特長として表出したところです。学校という公的な場で見られる姿について、理解していただけたらと思います。

学習については、普段の学習状況、提出物、作品、テストやプリントなどを基にして、観点ごとに評価をしています。◎のあるところはきっと得意なことだから、子どもたちに任せていけば自然に伸びていくのではないかと思います。今後も興味・関心のあることに取り組んでほしいと思います。空欄の部分は、苦手なものでしょうから、こちらは意識して取り組む必要があります。夏休みはそれらができるチャンスですので、好きなことには自主的に取り組み、苦手なところはそれを克服するために基本的な所から徐々に理解していくとよいでしょう。

家庭学習の手引きでは「10分×学年+(10~20分)」としていますが、夏休みは、もう少し頑張ってもよいと思います。ただし、学習時間だけでなく、学習の量や質も検討する必要があります。「今日はこのページをやり遂げよう」「この3日間で、テストで間違えたところをもう一度やってみよう」というような学習をすることも大事です。

タブレット端末の利用については前号でお伝えしました。一方で、アナログではありますが、国語辞典や漢字辞典を活用したり、地図や年表をかいいたりすることもよい学習方法です。料理の手伝いをする中で、長さ、かさ、重さといった量感を鍛えることもできます。いろいろな学習の仕方がありますので、子どもたちが楽しく継続的に取り組むことができるようになってほしいと思います。

## 夏休みだからできること

夏休みは、時間の使い方を自分で決めることができます。遊びや学習、スポーツや読書など、活動時間と内容を自分で決めて、実行してほしいと思います。夏休み前に、規則正しい生活習慣を継続するよう指導しています。1日のスタートとゴールは、早寝、早起きをして一定に保ち、その中でできることを子どもたちなりに計画を立てて取り組むことを期待しています。

長期の休みの場合、時間をかけて動植物などを観察する、ものをつくる、手伝いをする、体力づくりをする(熱中症には注意)、読書をするといったことができます。ぜひ、子どもたちには、自分の生活時間を決めて夏休みだからできることに取り組んでほしいと思います。保護者の皆様、ご協力をお願いいたします。

### 【1年生の1学期の思い出】

- 算数の足し算・ひき算を頑張りました。思いやりをもって友達と過ごしました。
- 生活科の色水遊びと2年生との学校探検が楽しかったです。
- 国語が好きです。学校が楽しいです。進んで挨拶ができるようになりました。



始業式で、全校の子どもたちに伝えたことを掲載しています。1学期に各学年が頑張ったことを伝えました。

### 第1学期終業式 式辞

今日が1学期最後の登校日となりました。1学期、みなさんはどんな学校生活を送りましたか。

今日は、それぞれの学年の頑張りを紹介します。

やまぶきは、畑で一生懸命、野菜や果物を育てました。それを材料にして、やまぶきレストランで、おいしいおにぎりやスープを作りました。また、みんなが昆虫に興味をもちました。休み時間には網と虫かごをもって中庭に出ていましたね。朝の体力づくりも頑張りました。

1年生は、元気に学校に来ることができたので、安心していきます。毎朝、ランドセルを背負って学校に来ることで体力もつきました。アサガオを一生懸命世話したり、タブレット端末の操作をしたりすることができました。できることがどんどん増えていきますね。

2年生は、生活科で町探検に出かけ、地域のことをたくさん学ぶことができました。これからも潮見校区のことをどんどん調べて、たくさんを知ってほしいと思います。1年生と一緒に学校探検もしました。1年生にとってよいお兄さん、お姉さんにもなりました。

3年生は、元気で明るいところがすばらしいです。進んで挨拶をすることもできました。毎朝、一人一鉢の世話をするなど、友達と協力して活動したり、クラスのために行動したりする人が増えてきました。みなさんのこれからの成長が楽しみです。

4年生は、総合的な学習の時間に福祉の学習に熱心に取り組みました。障がいのある人や高齢の方に対して自分ならどんなことができるのかを真剣に考えました。相手の立場で物事を考える思いやりのある人がさらに増えることを期待しています。よいと思ったことを進んで行動に移しましょう。

5年生は、一人一人が責任をもって委員会の仕事に取り組んでいます。よりよい学校にするために、これからもアイデアを出し合って活動しましょう。集団宿泊活動でも、みんなと仲良く互いに協力しながら活動することができました。自分たちで作ったカレーをおいしく食べていた姿が忘れられません。

6年生は、運動会を大いに盛り上げました。運動会が成功したのは、6年生が頑張ったからです。授業中も落ち着いた雰囲気でも学習に取り組んでいます。潮見小学校のよい伝統を築いていくのは、6年生にかかっています。これからも学校のリーダーとしての活躍を期待しています。廊下に掲示している星がどんどん増えるとよいですね。

これらのことができたのも、みんなが健康で元気に過ごせているからです。夏休み中は、ルールと命を守って楽しい思い出を作りましょう。そして、2学期に、元気に会いましょう。これでお話を終わります。



